



年 組 名前

道新 ワークシート



コメの高値が続く中、北海道内のスーパーでも輸入米を扱う動きが出てくる。国産銘柄米より約4割安くなるケースもあり、政府備蓄米と並んで、物価高に悩む消費者から一定の支持を集めそうだ。一方、道内の農家には、国産米離れへの懸念が強まりつつある。

札幌市清田区のイオン札幌平岡店では12日午前8時、米カリフォルニア州産カルローズ米100%の「かろやか」の販売が始まった。4^{kg}2678円。500袋が山積みされた店頭には、早速購入する客の姿があった。

カルローズは国産米よりやや粒が長く、歯ごたえがある。試食した南区のパート従業員 A さん(41)は「国産米と比べると、もちもち感は少

カルローズ

米国産米 道内店頭に

割安で消費者歓迎／農家は国産離れ懸念

ないが、味はあまり変わらない」と話した。

イオングループは6日から、かろやかを首都圏などで販売している。イオン北海道が運営する

「イオン」や「まいばすけっと」など道内全183店でも順次取り扱う。

小寺博之営業本部長は「手ごろなコメのニーズは強い。消費者の選択肢を増やしたい」と話す。

道内大手のアークス(札幌)は、6月上旬に札幌市内の一部店舗で、

国産に近い品種の台湾産米(5^{kg}、2787円)を試験販売した。販売量

などは非公表だが、売れ行きは良かったといい、

米国産も含めて道内店舗での本格販売を視野に入

れている。コープさっぽろ(同)もカルローズの

販売を検討している。

コメの輸入は、政府が年間77万トのミニマムアクセス(最低輸入量)米

を無関税で受け入れ、最大10万トを主に主食用に

価格が自立するように表示されたカリフォルニア産米の売り場「イオン札幌平岡店

(岩崎勝撮影)

回している。この枠外は1^{kg}当たり341円の関税がかかるが、枠外の民間輸入量が4月だけでも約6800トと、2024年度全体(約3千ト)の2・3倍となった。

札幌市の6月の調査によると、食用米の道内主要銘柄「なつぼし」(無洗米を除く)5^{kg}の価格は3651〜4598円。輸送費や利益を上乗せしても、輸入米は1^{kg}当たり約1〜4割安くなっている計算だ。

生産者の受け止めは複雑だ。滝川市でコメなどを作る B さん(54)は「価格高騰でコメ離れが進みかねない状況ではやむを得ない」と一定の理解を示す。

一方、空知管内南幌町の稲作農家 C さん(63)は「輸入米と価格では太刀打ちできない。輸入米が増えれば国内生産は減りかねない」と警戒。「食料自給率の低下を招き、食料安全保障にも影響する」と話す。

(岩崎志帆、望月悠希)



年 組 名前

道新ワークシート

- (1) 輸入米が消費者から一定の支持を集めている理由として、特に関係が深いものを次のア～オから2つ選びなさい。
- ア. 輸入米は味が特別によく、国産米より人気が高いから
 - イ. 輸入米は国産米よりも価格が安く、家計の負担が少ないから
 - ウ. 円安の影響で、輸入米の価格が上がっているから
 - エ. 物価の上昇が続いており、消費者が節約を意識しているから
 - オ. 輸入米の方がもちもちしていて、日本人の好みに合っているから
- (2) 日本の歴史の中で、米の生産や価格に関わるできごとや政策について述べた説明文として、正しいものをすべて選びなさい。
- ア. 奈良時代の「班田収授法」では、20歳以上の男女に田が支給された。
 - イ. 江戸時代の「上米の制」では、大名が領地の米を農民に分け与えることで、百姓の生活を安定させた。
 - ウ. 明治時代の「地租改正」では、税金が土地の価格にかかるようになり、米ではなく現金で納めるしくみになった。
 - エ. 大正時代の「米騒動」では、米の価格が急に下がったことで農民が反発し、全国で暴動が起きた。
 - オ. 昭和時代に行われた「減反政策」は、国が目標数量を超えて米を生産しないように農家に促した。
- (3) あなたはこの記事を読んで、「輸入米が広がること」についてどう思いましたか。自分の考えとその理由を、100字以内で書きなさい。